



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



HAY QUE ponerle lupa a la detención en Estados Unidos de **Mauricio Quintanilla**, uno de los contratistas favoritos del sexenio anterior. Pese a que el dueño de la empresa de autotransportes **TUM** se encuentra prófugo de la justicia mexicana, extrañamente mantiene jugosos contratos firmados desde el gobierno de AMLO.

PERO LO MÁS GRAVE es que su nombre ha sido asociado con el presunto intercambio de favores entre grupos del **crimen organizado y autoridades de la 4T**. De hecho, se sabe que una de sus relaciones más cercanas dentro del morenismo es con el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**. ¡Nada más!

Y AUNQUE fue detenido en EU por cuestiones migratorias, ya que radicaba allá con una visa vencida, seguramente los norteamericanos estarán muy interesados en escucharlo hablar de todos sus vínculos con políticos y delincuentes mexicanos.

• • •

ESTA SEMANA será muy acelerada para los legisladores, porque se quieren ir pronto de vacaciones. En la agenda están las reformas en materia de prohibición de **vapeadores** y la **Ley General de Aranceles a la Importación y Exportación**.

EN EL TEMA DE los vapeadores hay una auténtica revuelta en las bancadas oficiales tanto de **Morena** como del **Partido Verde**, pues varios diputados se oponen



a los castigos de esa legislación. No estará sencillo que logren el consenso, así que habrá que estar pendientes de los pataleos.

EN EL TEMA arancelario, los diputados se aprestan a aprobar 316 nuevos impuestos de importación que pegarán principalmente a productos asiáticos. Desde luego que **China** será uno de los principales afectados. También Corea del Sur, India, Vietnam, Tailandia, Tai-wán e Indonesia.

TAMPOCO SE TRATA de una reforma fácil de aprobar. Hay oposición de medianos y pequeños empresarios, que han presionado a sus diputados para evitar un golpe que afectará el costo de **insumos importados** para los productos que generan en México.

ES CLARO QUE hay una enorme dependencia de empresarios y comerciantes de importaciones chinas de maquinaria, componentes y materias primas. Así que será una semana candente en el Congreso.

• • •

MIENTRAS los trabajadores de los juzgados penales federales tienen que hacer coperachas para pagar el tóner de las impresoras y seguir dando servicio, en el **órgano administrativo** del **Poder Judicial Federal** ya llegó la Navidad... y sin austeridad.

RESULTA QUE el próximo lunes 15 de diciembre tendrán su "convivio" navideño en el **Palacio La Rochelle**, por los rumbos de San Ángel. El estricto código de vestimenta es con vestido de noche y sin celular, pa' que nadie se entere de los **excesos** de las autoridades judiciales recién electas.

LA ORGANIZACIÓN del megafestejo está a cargo de **Catalina Ramírez Hernández**, quien llegó con la nueva estructura surgida de la reforma judicial... por si alguien tenía dudas.